

**BARCELONESES**

**ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE**  
(ESTACION PIRENAICA)

Transmite todos los días de 7 a 8 de la mañana por campos de onda de 27, 39 y 43 metros.

De 2 a 3 de la tarde, por campos de onda de 17,21 y 25 metros.

De 5 de la tarde a 12,30 de la noche por campos de onda de 17, 27, 39 y 43 metros.



**ORGANO DEL COMITE DE BARCELONA DEL P.S.U.C.**

AÑO XV N° 4

Abril de 1966

Precio UNA pta.

# VIVA EL 1º DE MAYO

## POR UNA JORNADA DE LUCHA,

### DE SOLIDARIDAD Y UNIDAD DE

### TODOS LOS TRABAJADORES

La clase obrera, las masas trabajadoras de todo el mundo se disponen a celebrar con júbilo y fundadas esperanzas el 1º de Mayo jornada internacional de solidaridad de los trabajadores

En España este 1º de Mayo coincide con una situación peculiar, con importantes cambios cualitativos en la vida política y social del país, fruto del gran auge de la lucha de las masas por la libertad y la democracia y en cuya cristalización y desarrollo, junto a la clase obrera, ocupan un puesto de honor la juventud estudiantil y lo más avanzado y prestigioso de la intelectualidad.

Uno de los rasgos más relevantes de esta situación, que los comunistas hemos calificado de **transición**, es la marcha firme, en una constante línea ascendente, de las fuerzas populares y democráticas hacia la liquidación de las formas facistas de poder por un lado, y, del otro, la consolidación y desarrollo a escala nacional de las nuevas estructuras democráticas surgidas de la propia lucha de las masas; las que, cada día con mayor prestigio y asentamiento popular, van ocupando el vacío que dejan tras sí en su derrumbamiento, las estructuras de la que ha sido durante largos y penosos años la sangrienta dictadura fascista del general Franco, y las camarillas oligárquicas dominantes.

Totalmente despreciados, sin autoridad ni utilidad alguna, los agonizantes Sindicatos Verticales mediante la compra ignominiosa de un puñado de antiguos dirigentes de la CNT totalmente corrompidos y desclasados, tratan desesperadamente de remozarse y sustituirse a sí mismos mediante un grotesco disfraz "de renovación sindical". Mas la clase obrera, las masas trabajadoras no solamente rechazan con indignación unánime los contubernios de los judas con los jerarcas verticales, sino que crean, consolidan y desarrollan sus propios organismos unitarios y democráticos, sus Comisiones Obreras, cuyo prestigio y autoridad se extiende y se afirma en todo el país. Y es a sus Comisiones Obreras que el nuevo movimiento obrero confía la dirección de la defensa de sus intereses y derechos.

Por su parte, la lucha de los estudiantes no sólo terminó con la estructura fascista del SEU, sino también con la maniobra del Gobierno que quería imponerles nuevas formas de encuadramiento a través de las "Asociaciones Profesionales de Estudiantes" y hoy son las Asambleas Libres, los Delegados y Consejeros elegidos democráticamente, los que van ocupando, en la mayoría de las Universidades del país, el vacío sindical.

La reciente celebración de la Asamblea Constituyente del Sindicato Democrático de Estudiantes del Distrito de Barcelona. Su

repercusión en el país y el éxito alcanzado en la celebración de la 3ª Semana de Renovación Universitaria, ponen de relieve el alto nivel político que va alcanzando la lucha de los estudiantes de nuestra ciudad y su valor de ejemplo en el movimiento de lucha estudiantil en defensa de sus intereses profesionales y derechos democráticos por una Universidad verdaderamente democrática, fundiéndose con la lucha general de las masas por la libertad y la democracia.

La lucha de la clase obrera y de los estudiantes ha tenido y tiene cada día más el apoyo amplio de las masas y de la propia lucha democrática de un gran número de intelectuales, de profesores y de un amplio sector católico.

En esta situación, la celebración del 1º de Mayo, fiesta de los trabajadores, adquiere una importancia y una dimensión particulares. La confluencia en la lucha democrática de los distintos sectores de la población, y el nivel que está alcanzando, aconseja que este año el 1º de Mayo se convierta en un gran día de unidad y solidaridad combativa de las diferentes fuerzas de la oposición antifranquista, que ayude al fortalecimiento y desarrollo del gran movimiento democrático de nuestro pueblo.

La clase obrera, los trabajadores de Barcelona con su alto sentido de responsabilidad así lo ha comprendido y al llamamiento de sus Comisiones Obreras a celebrar la jornada de los trabajadores, unirán a la defensa de sus reivindicaciones específicas, las reivindicaciones democráticas comunes a todo el pueblo, manifestarán su profunda solidaridad con el Sindicato Democrático de los Estudiantes de Barcelona, con la lucha estudiantil en todo el país con los profesores, intelectuales y sacerdotes sancionados y represaliados.

Exigían la anulación de los expedientes universitarios, de todas las sanciones y multas. El cese inmediato de la represión.

En este espíritu solidario y de unidad, las Comisiones Obreras de Barcelona y Comarca, en acuerdo adoptado en una Asamblea celebrada el 25 de abril, decidieron convocar una manifestación para el dia 30 de abril, a las 7 de la tarde, en el cruce de Aragón-Paseo de Gracia.

El P.S.U.C. apoya la iniciativa de las Comisiones Obreras para la manifestación del dia 30 y la Jornada de solidaridad del 1º de Mayo en Las Planas, y confía que la apoyaran, asimismo, todas las fuerzas de nuestra ciudad, por todo el pueblo de Barcelona.

# HISPANO OLIVETTI

## Asamblea de obreros en el campo de deportes

Continúa el malestar en la H. O. por el Plus Móvil. El 8 de Marzo apareció una circular de la empresa anunciando que se aumentaría en un 3%, anuncio que provocó la indignación de los obreros que comentaban que en Madrid se había pagado un 16% y que en los periódicos se comentaba que el aumento del coste de la vida era del orden de un 12 ó 13%. El mismo día 8 por la tarde se reunió una Asamblea en el campo de deportes que se vió lleno de obreros, se discutió sobre el Plus Móvil y se acordó hacer una reclamación contra el aumento del 3%.

## SOLER ALMIRALL

Las acciones de protesta con plantes y trabajo lento y cese de horas extra que llevaron a cabo los obreros de esta empresa durante todo el mes de febrero, ha bajado la producción a 60.000 cojinetes menos.

En la actualidad están haciendo el boicot al bar de la empresa por los precios abusivos que se cobran.

## TRANSPORTES PÚBLICOS

Los trabajadores de Transportes Pùblicos de Barcelona han elaborado un documento en el que se denuncia el actual Convenio y presentan un anteproyecto de nuevo Convenio. En él se especifican, después de un estudio del coste actual de la vida las reivindicaciones concretas que tienen planteadas, entre las cuales se destacan las siguientes:

Una jornada semanal de 42 horas para todo el personal de talleres y movimiento, a razón de 7 horas diarias.

Incremento de un 20% para el régimen de trabajo nocturno.

Revisión total del cuadro salarial. Petición de un salario mínimo de 250 ptas, con escala interprofesional. Los salarios sufrirán semestralmente los aumentos que corresponda según la variación con relación al coste de la vida, en especial con los siguientes factores: Alimentación, vestido y vivienda.

Vacaciones de 30 días naturales al año para todo el personal que por norma o costumbre anterior no disfrutara de un período más largo. La retribución correspondiente a vacaciones se fija en el doble del total del salario real.

Se plantean, asimismo, reivindicaciones como jubilación, seguridad e higiene del trabajo, seguro de enfermedad y accidentes, comedores, así como la modificación de las condiciones de trabajo, retribución de media hora a los cobradores por liquidación del billeteaje, etc.

En el anteproyecto se pide también la creación de una comisión mixta permanente que estudie y resuelva en todo momento, según las nuevas condiciones que puedan surgir.

Este anteproyecto es masivamente firmado por los trabajadores de los Transportes Pùblicos de Barcelona.

## BARCELONA MANIFIESTA...

(viene de la página nº 4)

La policía hizo un gran despliegue de fuerza. Jeeps, autocares, bombas de agua ocupaban una amplia zona desde mucho antes de la manifestación y cerrando todos los accesos al lugar de la concentración que estaba fijada en Paseo de Gracia y Diagonal y disolviendo los grupos que iban llegando. Al comprobar que los accesos estaban bloqueados, la manifestación comenzó a formar una inmensa rueda que va desde Vía Augusta a Balmes pasando por Rosellón, Córcega, Buenavista, Mayor de Gracia y Vía Augusta de nuevo. Este recorrido duró desde las 8 a las 10 de la noche.

Al mismo tiempo, los automovilistas a quienes la policía pretendía hacer circular a toda velocidad, se sumaban a la manifestación haciendo sonar el claxon y golpeando las carrocerías, uniéndose así al inmenso clamor de libertad de la multitud. También desde los balcones y ventanas del extenso recorrido de la manifestación, muchísimas personas coreaban las consignas gritadas por los manifestantes, todo ello en un ambiente de gran entusiasmo.

Ha sido una gran manifestación de unidad del pueblo de Barcelona en pro de sus libertades y contra la dictadura.

## ULTIMA HORA DE LA UNIVERSIDAD

### SEMANA DE RENOVACION UNIVERSITARIA

Pese a la oposición oficial se ha celebrado con pleno éxito la Semana de Renovación Universitaria durante la cual han sido presentados y debatidos temas de gran importancia para el futuro democrático de la Universidad. A la clausura de esa Semana asistieron numerosas personalidades de la intelectualidad catalana.

En Asambleas de Facultades y Distrito se decretó una huelga general indefinida exigiendo la dimisión del Rector García Valdecasas, la reposición del Dr. Sacristán en las clases de "Fundamentos de Filosofía", revocación de los expedientes incoados, solidaridad con los profesores e intelectuales sancionados por su asistencia a la Asamblea Constituyente.

Por su parte la Asamblea libre de la Facultad de Económicas ha aprobado hacer el boicot a las clases de "Fundamentos de Filosofía" hasta que no sea repuesto en ellas el Dr. Sacristán.

La clase obrera saluda la creación del Sindicato Democrático de Estudiantes del Distrito de Barcelona y se solidariza con la valiente y tenaz lucha que llevan a cabo los estudiantes, en esta lucha común de todo el pueblo por la libertad y la democracia.

## HUELGA EN LA EMPRESA BABCOCK WILCOX

En defensa de sus reivindicaciones primero y también en solidaridad con sus compañeros despedidos y sancionados después, los obreros llevan a cabo una magnífica huelga que no han podido hacer fracasar las maniobras de empresa y jerarcas que se vieron obligados a aceptar como representantes de los obreros a su Comisión Obrera, elegida libremente por ellos, primera gran victoria de los trabajadores de la Babcock Wilcox. Según las últimas noticias la lucha continúa después de casi dos semanas de su inicio.

# HUELGA EN LA MONTESA

A últimos de marzo la Comisión Obrera de Montesa, después de discutir con sus compañeros de trabajo la posición de la empresa con respecto al nuevo Convenio en el que los obreros piden: Un aumento de 2.500 ptas. al mes; 25 días de vacaciones; 40 horas de trabajo a la semana; participación en los beneficios; escala móvil del salario y dos pagas extraordinarias al año sobre el salario real, se decidió llamar a un paro para el día 28 en apoyo de estas demandas. En efecto, el 28 el paro fue unánime. A partir del primer turno ninguno tuvo trabajo, ninguna máquina funcionó. El turno de la tarde se unió al paro.

La empresa llamó a la guardia civil y a los representantes del sindicato vertical. La guardia civil se presentó, pero no entró en la fábrica. El representante del Sindicato habló con los trabajadores para saber porque hacían el paro. Estos le expusieron sus demandas y la actitud cerrada de la empresa que sólo quería otorgar un aumento de 2 ptas al día.

El delegado les prometió que el día 30 del mismo mes habría reunión entre obreros, empresa y sindicato para discutir la puesta a término del nuevo convenio, pero que para negociar debían reanudar el trabajo "puesto que de lo contrario el asunto pasaría a manos del Gobierno Civil y el Sindicato no podría hacer nada". Palabras que demuestran una vez más la inoperancia de los sindicatos verticales y su servilismo y sumisión a la oligarquía.

Los obreros aceptaron esta propuesta y volvieron al trabajo, pero decididos a volver al paro caso de que la empresa no aceptara las justas reivindicaciones que tienen planteadas.

Se reanudaron las conversaciones, pero ante la actitud de intransigencia de la empresa de no ceder a las demandas de los obreros, el pasado día 12 del corriente se decidió, con magnífica unidad, un paro total indefinido del que llevan ya tres días.

## RAMO DEL AGUA

Después del paro de 24 horas el 1 de marzo, en el que participaron unos 4.500 trabajadores de 14 empresas del Ramo, el sindicato convocó a varios enlaces a los que pidió por favor que cesaran el paro "pues habían recibido una orden de Madrid de que aquella misma noche tenía que llegar a un acuerdo y, a continuación podría servir de pretexto para romper las negociaciones con Madrid". Todos los enlaces se negaron.

Ursaiz les comunicó que en adelante quedaban suprimidas las asambleas ordinarias que se venían celebrando todas las semanas en el local de sindicatos. La protesta fue general y los obreros están decididos a imponer su derecho a reunirse en sindicatos siempre que lo crean necesario.

Aquella misma noche se firmó un acuerdo por cuatro meses, con el que los trabajadores del Ramo del Agua obtienen una primera victoria. Se les concede un aumento del 17% sobre el salario real, incrementado en la misma cuantía en la antigüedad y horas extra.

## SEAT

### Plante de 1 hora en solidaridad con 2 compañeros despedidos

El 12 de marzo la Sección 32 fue en masa al Jurado para exigir les arreglen el cuarto de hora diario que recuperan según el convenio y que ahora la empresa lo ha acoplado a la hora de entrada, medida con la que no están de acuerdo.

Al regresar a la Sección se dan cuenta de que faltan dos compañeros y se enteran que han sido obligados a ir a las oficinas. Inmediatamente paran el trabajo y manifiestan que no la reanudarán hasta el regreso de sus compañeros. El jefe de Sección va a buscarlos y el trabajo se reanuda.

A la salida observan que faltan las fichas de estos dos obreros y se les comunica que están despedidos. Indignados, los obreros del turno de la tarde que entraban en aquel momento, paran las máquinas como protesta por tan arbitraria medida y en solidaridad con sus compañeros. Después de una hora de paro la empresa cede y comunica que anula el despido y lo cambia por una sanción. Los obreros están luchando para que ésta no se lleve a efecto.

un libro fundamental: **Después de Franco ¿qué?**,  
de Santiago Carrillo

## LA VÍA DE LOS MONOPOLIOS Y LA VÍA DEL PUEBLO

Todo trabajador, todo intelectual progresista, todo demócrata que lea el libro del Secretario General del Partido Comunista de España, **Después de Franco ¿qué?**, encontrará en él nuevos estímulos para afianzar su aportación a la lucha de las fuerzas democráticas y populares; su confianza en un futuro floreciente, de paz y bienestar de nuestra nación.

Frente a los que olvidando que los 26 años de dictadura franquista han sido en realidad 26 años de poder cínico de la oligarquía monopolista, con las secuelas de indecibles sufrimientos que han significado para nuestro pueblo, piensan que desaparecida la dictadura es inevitable la vía monopolista, el camarada Santiago dice: "Nosotros no negamos la posibilidad de una vía monopolista del desarrollo español, pero afirmamos que esta vía, además de ser extremadamente dolorosa para los obreros, los campesinos, las clases medias y la burguesía no monopolista, es decir, para la inmensa mayoría de nuestros compatriotas; además de ser mucho más lenta y de prolongar indefinidamente el retraso de España en cuanto al nivel histórico de desarrollo del mundo de hoy, conduciría probablemente a que las libertades políticas no fueran más que un breve paréntesis entre la dictadura de Franco y una nueva dictadura reactionaria".

Esa vía monopolista de desarrollo es la que pasa por el desarraigo brutal, a través de la miseria, de las masas campesinas, en condiciones propias de la Inglaterra del siglo XIX, y sólo posibles hoy por la indiferencia tiránica de una dictadura del gran capital ante los sufrimientos de las grandes masas; es la vía pagada con una exacerbada explotación de la clase obrera. Esta vía monopolista es también la de la demagogia liberalizadora que intenta falsear, quitar toda sustancia a las reivindicaciones por las que lucha el creciente movimiento de masas en todos los sectores no monopolistas de la sociedad.

Frente a esa vía los comunistas "nos pronunciamos y lucharemos por una vía de desarrollo antifeudal y antimonopolista que consolide y complete la libertad política con la democracia social". En el libro del camarada Santiago Carrillo no se expone un programa detallado de la democracia político social que propugnamos los comunistas, porque es el pueblo mismo quien debe llenarla de contenido, pero si se indican sus rasgos necesarios y más salientes: la institución del parlamento elegido por sufragio universal, igual y secreto como órgano central de la soberanía; el reconocimiento de la multinacionalidad de España y el del principio de autodeterminación de las nacionalidades —cosa de especial interés para el pueblo de Catalunya—; el establecimiento de autonomías administrativas y de un sistema de mediaciones y controles democráticos; y, en la base de todo, medidas de democracia social y económica, porque "la inestabilidad y la falta de eficacia de los gobiernos no es una enfermedad de la democracia y del régimen parlamentario. Es el resultado de la contradicción entre la política formal y la ausencia de democracia social y económica".

Para que esa contradicción pueda superarse, para que la futura democracia española sea no sólo política, sino también social, es necesario que la conquiste y la edifique el pueblo mismo, las masas interesadas en ella. En esto se basa el camarada Santiago Carrillo para explicar la política de los comunistas, la cual rechaza toda adaptación oportunista, todo compromiso que confie en la evolución del régimen, y ve el motor del desarrollo y el progreso democrático en la lucha de las masas mismas.

Un papel decisivo corresponde en la organización de esas luchas a la consigna de la Huelga Nacional. El camarada S.C. estudia las condiciones de la lucha de las masas por la democracia a lo largo de todo su libro, y resume el valor de esas consignas diciendo: "En orden a esta consigna lo que se debate no es si es fácil o difícil llevarla a cabo; todos estamos convencidos de que no es fácil. Lo que se debate es si debe haber una política independiente del proletariado y las fuerzas democráticas, o si éstas deben plegarse a la política neocapitalista y liberalizante de la oligarquía".

El estudio y la difusión del libro del camarada Santiago Carrillo, que hace el balance y abre la perspectiva de la lucha obrera y de las fuerzas democráticas en general, será una gran contribución a esa lucha misma. Es un deber de todos los comunistas y demócratas contribuir a su difusión, hacer que pase de las decenas de miles de ejemplares ya distribuidos a varios centenares de miles.

# EN EL ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE JULIAN GRIMAU

No es posible pasar la fecha del 20 de Abril sin recordar a nuestro entrañable camarada Julián Grima, su limpia trayectoria de comunista, plenamente identificado con la política del Partido, su talla humana, su firmeza, su ejemplo de combatiente infatigable por una España democrática y su heroica muerte ante un piquete de ejecución, víctima del odio franquista.

Tres años han transcurrido desde la muerte de Julián, tres años de luchas al cabo de las cuales vemos como España con su clase obrera, los estudiantes, lo mejor de su intelectualidad, el campesinado y otros demócratas camina con firme paso hacia un futuro democrático, de convivencia y de liquidación de los odios de la guerra civil.

Y en estos momentos, en nuestra España en lucha ascendente recordamos las palabras que pronunciaste antes de morir ante los presos políticos de Carabanchel: Dejad a un lado lo que os separa y colocad en primer lugar lo que nos une a todos: La lucha por la liquidación definitiva del franquismo.

## LA LUCHA EN LA UNIVERSIDAD

El último período y los últimos episodios de la lucha estudiantil reconocen como hecho esencial la constitución del Sindicato democrático. El movimiento estudiantil como fuerza de masas se inició hace ya 10 años, en las manifestaciones y huelgas del curso 1956-57. A partir de entonces, a través del aprovechamiento de las posibilidades legales y de la formación de plataformas democráticas extralegales, la oposición estudiantil a la organización sindical oficial y en pro de un sindicato democrático e independiente fue creciendo hasta culminar el curso pasado en una lucha abierta en toda España determinante del hundimiento definitivo del SEU.

A partir de esta situación, los estudiantes de toda España (a través de las I y II Reuniones Nacionales Coordinadoras) y de Barcelona en particular, dejaron clara su posición: no se trataba de "negociar" con el Gobierno la concesión de un nuevo Sindicato sino de crearlo los estudiantes mismos de la forma que mejor respondiera a las aspiraciones democráticas de los universitarios, al margen del Decreto que configuraba unas asociaciones asépticas y supeditadas al Ministerio de Educación Nacional.

Un año de trabajo y lucha ha sido necesario para crear el Sindicato. Las elecciones libres; el boicot a las elecciones oficiales; las acciones contra la represión, en diciembre fueron pasos hacia la Asamblea Constituyente del Sindicato Democrático de los estudiantes de la Universidad de Barcelona, celebrada el día 9 de marzo en la Sala de Actos anexa al convento de Capuchinos de Sarriá.

La Asamblea Constituyente ha significado un salto cualitativo en la situación política universitaria.

Por una parte, la lucha por el sostenimiento del Sindicato y contra la represión se plantean en términos claramente políticos. El rectorado como fuerza represiva fracasó a finales del primer trimestre. La represión académica, después de la Asamblea Constituyente es conducida directamente por el Ministerio de Educación a través del nombramiento de un Juez especial. La represión gubernativa ha hecho también su aparición; primero fue el aparatoso cerco del convento, ahora, imposibilitados para aplicar otras medidas, las multas impuestas a los intelectuales y profesores invitados por los estudiantes a la Asamblea Constituyente. Frente a la represión, las huelgas y manifestaciones convocadas por el Sindicato estudiantil, las declaraciones enfocando el tercer trimestre, subrayan las exigencias fundamentales de **reconocimiento del Sindicato, libertad de asociación y de expresión, suspensión del Juez especial y solidaridad con los intelectuales y profesores multados.**

Por otra parte, la Asamblea Constituyente ha significado un salto adelante muy importante en la lucha por la Reforma Democrática Universitaria. En la Asamblea Constituyente fue presentado el Manifiesto "Por una Universidad Democrática" en el que se resalta todo el contenido político de la R.D.U. y que en estos momentos está siendo firmado por estudiantes, profesores e intelectuales de toda España.

Asimismo, con la participación de profesores e intelectuales a la A.C. se ha concretado, en cierta forma, una mayor trabazón interna del frente de lucha por la R.D.U. La Semana de Renovación Universitaria prevista para la semana del 16 al 23 de abril y en la que participarán conjuntamente estudiantes, profesores e intelectuales recogerá el impulso que la A.C. ha dado a este frente de lucha, a la vez que le dará nuevas fuerzas.

La represión no ha podido detener la marcha del Sindicato. A pesar de ella sigue funcionando y desarrollándose no sólo en Barcelona sino en toda España. El movimiento de solidaridad con Barcelona ha sido el golpe decisivo a las A.P.E. A raíz de él, en varias Universidades (Bilbao, Valencia, etc.), se han realizado elecciones libres y constituido Asambleas independientes. La constitución del Sindicato de Barcelona como organización pública situada en la extralegalidad y su funcionamiento efectivo a pesar de la represión del Gobierno, la impotencia de esta misma represión, vistas a escala de toda España, son un decisivo paso hacia el C.N.E. El camino hacia él empieza a estar despejado.

## BARCELONA MANIFIESTA SU SOLIDARIDAD CON LA LUCHA ESTUDIANTIL

Unánimemente, Barcelona ha condenado la represión policiaca contra los estudiantes, profesores e intelectuales que participaron en la Asamblea Constituyente del Sindicato Democrático de Estudiantes, que tuvo lugar el 9 de Marzo en la Sala de Actos del Convento de Capuchinos de Sarriá. Durante el cerco de la policía al convento y en días posteriores, en nuestra ciudad tuvieron lugar manifestaciones, hasta un total de 15, en las que el pueblo barcelonés manifestó su solidaridad con la valiente lucha de los estudiantes por la consecución de su Sindicato democrático, al grito unánime de ¡LIBERTAD!

A continuación damos un breve resumen de algunas de las manifestaciones:

**día 10 de marzo.** Por la mañana tuvo lugar una manifestación alrededor del convento, de los familiares de los estudiantes cercados. Tras varias cargas, la policía los disolvió.

**A primeras horas de la tarde** en el cruce Gran Vía-Paseo de Gracia se juntaron más de 600 estudiantes que se dirigieron en manifestación hacia Diagonal a los gritos de: ¡LIBERTAD SINDICAL! y ¡LIBERTAD!. Al llegar a la altura de Diagonal fueron interceptados y dispersados por la policía.

**día 11.** Por la mañana más de 1.000 estudiantes se manifiestan en los alrededores del convento en Sarriá, reclamando la retirada de la fuerza pública, libertad sindical y ¡LIBERTAD!

**día 12.** Se reunieron Asambleas en todas las Facultades y Escuelas Especiales de la Universidad de Barcelona y se aprueba la huelga de 24 horas que es seguida masivamente, así como el lugar y horas de las manifestaciones del día.

Al grito de ¡LIBERTAD! tiene lugar una en el cruce Gran Vía y Paseo de Gracia.

Por la tarde una gran concentración de estudiantes a los que se unen muchas personas de las más distintas capas sociales, se reúne en la Plaza de la Victoria. La manifestación dura toda la tarde y se incrementa a última hora al incorporarse a ella numerosos obreros que salían del trabajo. Todo ello, pese al gran despliegue de policía. Aparecen algunas pancartas en las que se reclama libertad sindical y la libertad de los intelectuales detenidos.

**el día 12** varios miles de personas se reunieron en manifestación silenciosa en la Plaza de la Victoria mientras en la Iglesia, durante la misa, se leía el capítulo dedicado a la libertad de asociación, de la Encíclica "Pacem in Terris".

A la salida de misa, la manifestación creció oyéndose repetidamente gritada por los manifestantes, la palabra LIBERTAD, LIBERTAD. La policía tardó mucho tiempo en conseguir disolver la manifestación.

También el **día 14** tienen lugar otras dos manifestaciones. Una al mediodía en Gran Vía y Rambla de Cataluña a los gritos de ¡LIBERTAD SINDICAL! y ¡DEMOCRACIA, SI; DICTADURA, NO!, y otra por la tarde de ese mismo día, en la Plaza de la Victoria.

### MANIFESTACION DEL JUEVES, DÍA 17

Toda la serie de manifestaciones de días anteriores culminó el 17 por la tarde en la gran manifestación de unidad contra la dictadura y en la que participaron muchos miles de barceloneses. El 16 y 17 circularon por nuestra ciudad miles de octavillas llamando a manifestarse en defensa de "la libre constitución del Sindicato Democrático de Estudiantes; de las libertades sindicales, de asociación y de expresión; contra los sindicatos del Gobierno; contra la información deshonesta y calumniosa y la represión injusta y violenta".

En la manifestación participaron, unidos en un arco común de libertad, estudiantes y obreros, oficinistas, personas de diversa condición social y políticas, sacerdotes, capuchinos y, en especial, muchos jóvenes.